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  Sektion Schaffhausen                                                                                  

                                                             www.baukader-schaffhausen.ch    

                                                                       Postcheck 82-2893-9   

 

 

Protokoll der 76. ordentlichen Generalversammlung vom 18. Januar 2019 

im Restaurant „Altes Schützenhaus“ in  Schaffhausen 
 

 

 

 

Vorsitz: Michael Zulauf, Präsident Baukader Sektion Schaffhausen 

 

 

Traktanden: 1. Begrüßung 

           2. Appell 

           3. Wahl der Stimmenzähler 

                    4. Protokoll der letzten Generalversammlung 

                    5. Jahresbericht des Präsidenten 

                    6. Kassen- und Revisorenbericht 

                    7. Wahlen:  - Vorstand  

            - Delegierte 

                                       - Revisoren 

                   8. Jahresbeiträge 

                   9. Mutationen 

                 10. Anträge 

                 11. Jahresprogramm 2019 

                 12. Ehrungen 

                 13. Verschiedenes: - Lohn- und Vertragsverhandlungen 

                 - Aus- und Weiterbildung 

            - Parifondsrückforderungen 

            - Mitgliederwerbung 

            - FAR 

                - Pensionskasse des SBV 

            - Lehrabschlussprüfungen 

            - Eidgenössische Polierprüfung 

            - Zentralvorstand/Geschäftsstelle 

            - Regionalvorstand 

            - Geschäftsprüfungskommission 

                            - Nationale Anlässe 

            - Fragen 

            - Wortmeldungen 

            - Dankesworte 

            - Schlusswort 

 

 
 

http://www.baukader-schaffhausen.ch/
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1. Begrüssung 

 

Der Präsident Michael Zulauf eröffnet um 18.15 Uhr die 76. ordentliche Generalversammlung 2019 des 

Baukaderverbandes Sektion Schaffhausen. Er begrüßt alle Anwesenden recht herzlich, speziell unsere 

Veteranen, Gäste und die neuen Mitglieder. 

 

Unsere Gäste an der GV: 

 

- Baumeisterverband Schaffhausen/Weinland  Walter Schnelli 

- Vertreter des Zentralvorstandes Baukader Schweiz Markus Roesli 

        Heinz Moser   

- Vertreter des Regionalvorstandes Baukader Schweiz Erich Schindler 

- Vertreter der Stiftung FAR     Markus Roesli 

- Sektion Winterthur       Marco Sonego 

- Sektion Zürich – Oberland     Louis Keller 

- Sektion Zürich      Markus Roesli 

 

Folgende Baukader haben sich entschuldigt: 

 

Baukader: Martin Hochuli 

  Werner Strasser 

  Stephan Schlatter 

  Hansjörg Graf 

  Eugen Hallauer 

  Benjamin Isler 

  Timo Wehrli 

  Stefan Leu 

  Urs Bührer 

  Markus Leu 

  Bruno Brand 

  Ruedi Leu 

  Ralf Rosenberger 

  Urs Schlatter 

  Kurt Schlatter 
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2. Appell 
 

Bevor mit dem Appell begonnen wird, fragt der Präsident die Versammlung an, ob eine Änderung der 

vorgelegten Traktandenliste gewünscht wird. Dies ist nicht der Fall. 

Michael Zulauf informiert die Versammlung, dass der Kassen – und Revisorenbericht auf den Tischen 

aufliegt. Das Protokoll der letzten Generalversammlung wurde bereits im Vorfeld den Mitgliedern per Post 

verschickt. 

 

Der Appell wird durch Vizepräsident Ernst Waser durchgeführt und ergibt: 

 

44 anwesende Mitglieder 

15 entschuldigte Mitglieder 

69 unentschuldigte Mitglieder bei Total 128 Mitgliedern 

 

Absolutes Mehr: 23 Stimmen 

 

Anzahl Gäste: 5 

 

Im Anschluss an den Appell wird eine Schweigeminute im Gedenken an Rut Verdegaal, Geschäftsführer 

Baukader Schweiz, gehalten. 

 

 

 

3. Wahl der Stimmenzähler 

 

Die Versammlung schlägt Harry Kern und Domenico Weber als Stimmenzähler vor und wählt beide 

einstimmig für die heutige GV. 

 

 

4. Protokoll 

 

Die Versammlung wird vom Präsidenten angefragt, ob eine Verlesung des Protokolls der letzten GV 

gewünscht wird und ob allfällige Fragen aufgetaucht sind. Fragen zum Protokoll sind keine und auch eine 

Verlesung wird nicht gewünscht. 

Somit wird das Protokoll der 75. Generalversammlung einstimmig angenommen und dem Aktuar Philipp 

Bührer unter Applaus verdankt. 

 

 

5. Jahresbericht des Präsidenten 

 

Michael Zulauf verliest den launig verfassten Jahresbericht: 

 

Unser Präsident berichtet nochmals von unserem Jubiläumsjahr 2018. Die GV im Lipo-Park mit Galaabend, 

Tombola und Unterhaltung sind noch in bester Erinnerung. Er bedankt sich nochmals bei der Sektion 

Winterthur, die uns das Jubiläumsbier anlässlich des Grillplausches gesponsert haben.  

Im Weiteren spricht er die rege Bautätigkeit in unserer Region an. Dank des Rekordsommers konnte im 

2018 viel gebaut werden. Im 2019 wird die Eröffnung des Galgenbucktunnel viel zur Verkehrsentlastung im  

Knoten Bahntal und Engi beitragen. 

 

Der Jahresbericht wird mit kräftigem Applaus angenommen. 
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6. Kassa- und Revisorenbericht 

 

Michael Zulauf erläutert den Buchungsfehler, der während den letzten Jahren gemacht wurde. Die 

Rückvergütung des Parifonds wurde doppelt geführt. Somit war immer  plus minus 20`000 Fr. zu viel 

verbucht. Dank der Auflösung der verschiedenen Bankkonten wurde der „Fehler“ durch die Revisoren 

bemerkt. Es entstand aber kein finanzieller Schaden für unsere Sektion. 

 

 

Erich Hirsiger, unser Kassier, erläutert den Kassenbericht, der bereits auf den Tischen aufliegt. 

Unsere Sektion hat im 2018 eine Vermögensabnahme um 23`405.00 Fr. zu verbuchen. 

 

Vermögen per 31.12.2017 = 68`447.16 Fr. 

Vermögen per 31.12.2018 = 45`042.00 Fr. 

 

Vermögensabnahme          = 23`405.16 Fr. 

 

Die Vermögensabnahme resultiert durch unsere Jubiläumsgeneralversammlung im 2018. 

Nach dem Verlesen des Revisorenberichtes durch Revisor Roman Brand nimmt die Versammlung den 

Kassa – und Revisorenbericht einstimmig an und erteilt dem Vorstand die Decharge. Die große und 

sorgfältige Arbeit unseres Kassiers Erich wird mit Applaus verdankt.  

 

 

7. Wahlen 

 

Wahl des Vorstandes: 

 

Da Michael Zulauf seinen Rücktritt als Präsident der Sektion Schaffhausen bekannt gegeben hat, muss die 

Versammlung nun einen würdigen Nachfolger wählen. Mit Walter Zimmermann kann der Versammlung ein 

valabler Kandidat präsentiert werden. Unter großem Applaus wird Walter Zimmermann einstimmig 

gewählt.  

Ebenfalls tritt Erich Hirsiger als Kassier aus dem Vorstand zurück. Auch da kann der Vorstand ein würdiger 

Nachfolger vorstellen, nämlich Reto Leu. Er wird ebenfalls einstimmig als neuer Kassier gewählt.  

Da der bisherige Beisitzer Walter Zimmermann nun als Präsident amtet, muss der Vorstand wieder 

komplettiert werden. Mit Moritz Schmid wurde auch da ein Kandidat gefunden. Moritz Schmid wird wie  

der bisherige Vizepräsident Ernst Waser und Aktuar Philipp Bührer einstimmig gewählt.   

Somit setzt sich der neue Vorstand wie folgt zusammen: 

 

 

Präsident:  Walter Zimmermann 

Vizepräsident: Ernst Waser 

Kassier:  Reto Leu 

Aktuar:  Philipp Bührer 

Beisitzer:  Moritz Schmid  

 

Ernst Waser würdigt die Vorstandsarbeit von Michael Zulauf. Nach seinem Beitritt am 01.04.1998 in den 

Baukaderverband wurde Michael Zulauf bereits 2002 in den Vorstand gewählt. 2006 übernahm er das 

Präsidentenamt von Werner Hangartner und blieb uns bis heute als Präsident erhalten. In seiner Amtszeit 

war sicher die Delegiertenversammlung in Schaffhausen und das 75 – Jahre Jubiläum die Höhenpunkte. 

Michael Zulauf fiel nicht durch laute Worte auf, sondern als großer, zielstrebiger Schaffer. Sein großes 

Netzwerk innerhalb des Verbandes kam unserer Sektion sehr zu Gute. Er wird große Fußstapfen im 

Vorstand hinterlassen. Mit der Saisonkarte des FCS als Geschenk wird es ihm in Zukunft sicher nicht 

langweilig. 
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Mit Erich Hirsiger tritt ebenfalls ein langjähriges Vorstandsmitglied zurück. Während 22 Jahren war Erich 

unser Kassier. Er hat die Kasse immer pflichtbewusst und sauber geführt, so dass die Revisoren ein leichtes 

hatten, die laufende Rechnung zu prüfen. Der Vorstand übereicht dem scheidendem Kassier eine 

Geschenkkarte von Hotels. So kann er jetzt mit seiner Harley die neue Freizeit genießen. 

 

Walter Zimmermann, designierter Nachfolger von Michael Zulauf, stellt sich der Versammlung kurz vor 

und dankt seinem Vorgänger für die gut vorbereitete Übergabe. Er bedankt sich für die Wahl und hofft auf 

eine gute Zusammenarbeit mit dem Vorstand, der Region und der Geschäftsstelle.   

 

 

Walter Zimmermann und Ernst Waser stellen sich als Delegierte zur Verfügung und werden einstimmig 

gewählt. 

 

Laut Statuten sind wir verpflichtet den Dienstältesten Revisor zu ersetzen. Das ist in diesem Jahr Sebastian 

Kreuzer. Er wird unter Verdankung der geleisteten Arbeit verabschiedet. 

Die Versammlung schlägt Domenico Weber zur Wahl als Revisor vor und er wird ohne Gegenstimme 

gewählt. 

 

Die Kassenrevisoren 2019 setzen sich wie folgt zusammen: 

 

1. Revisor: Max Ricci 

2. Revisor: Roman Brand 

3. Revisor: Domenico Weber 

 

 

 

 

8. Jahresbeiträge 

 

Erwerbstätige Mitglieder:  

 

Der Vorstand möchte den Jahresbeitrag für erwerbstätige Mitglieder wie bisher bei 350 Fr. belassen. 

 

 

Reduzierter Beitrag: 

 

Den reduzierten Beitrag für Rentner, Schüler, FAR-Bezüger etc. möchte der Vorstand ebenfalls auf 100 Fr. 

belassen. 

 

Parifondsberechtigte Mitglieder: 

 

Den Parifondsberechtigten Beitrag möchte der Vorstand wie bis anhin bei 350 Fr. belassen. Nach der 

erfolgten Einzahlung wird bei erfolgter Rückforderung der Beitrag zurückerstattet, mit 20 Prozent Abzug 

(Gesetzlich).  

   

Da es keine Wortmeldungen über die Mitgliederbeiträge von Seite der Versammlung gibt, werden die 

Beiträge einstimmig abgesegnet. Der Präsident bedankt sich für das Vertrauen in den Vorstand. 
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9. Mutationen 

 

Der Mitgliederbestand per 01.01.2018 betrug 128 Mitgliedern.  

 

Neueintritte: 5 Stk.      Berger Fabian   01.01.2018 

    Schudel Simon  01.10.2018 

    Stäheli Marc   01.11.2018 

    Schneckenburger Andreas 01.01.2019 

    Gnädinger Joel  01.01.2019 

 

    

Austritte: 5 Stk.  Bichsel Patrick  31.06.2018 

    Langenegger Robert  31.12.2018 

    Milan Jose   31.12.2018 

    Schaad Andreas  31.12.2018 

    Bührer Jan   31.12.2018 

 

 

Streichungen: 1 Stk.  Wiggenhauser Bernhard 

   

 

So ergibt sich einen neuen Mitgliederbestand per 01.01.2019 von 128 Mitgliedern. Unsere Sektion hat 

somit sich nicht vergrössert.  

Der Präsident macht die Versammlung aufmerksam, Mitglieder zu werben, damit sich unsere Sektion 

vergrössert. Allfällige Unterlagen können bei ihm bezogen werden. 

 

 

 

10. Anträge 

 

Trotz zweimaligem Schreiben und eingeschriebener Mahnung haben es fünf Mitglieder nicht geschafft, den 

Mitgliederbeitrag 2018 zu bezahlen. Im Vorstand wurde beschlossen, die Mitglieder an der GV zu verlesen 

und den Antrag zu stellen, die säumigen Mitglieder zu streichen. Es sind dies: 

 

Christian Guggisberg 

Alexander Jaggi 

Stefan Leu 

Rolf Ochsner 

Bernhard Wiggenhauser 

 

Da Bernhard Wiggenhauser schon das 4-mal den Mitgliederbeitrag nicht einbezahlt hat, wird er einstimmig  

aus dem Verband gestrichen. 

Alexander Jaggi, Stefan Leu, Rolf Ochsner und Christian Guggisberg haben es zum 1-mal versäumt, den 

Jahresbeitrag rechtzeitig zu zahlen und werden gemäss Abstimmung dieses Jahr nicht aus dem Verband 

gestrichen. 
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11. Jahresprogramm 

 

 

Der Vorstand hat sich auch dieses Jahr bemüht, ein attraktives Jahresprogramm zusammenzustellen. 

Einzelne Anlässe werden auch dieses Jahr zusammen mit der Sektion Winterthur organisiert. 

Walter Zimmermann stellt das Jahresprogramm 2019 vor. 

 

 

Jahresprogramm 2019: 

 

- 12. April 2019  Boccia-Plausch, Boccia-Halle Birch, Schaffhausen 

- 04. Mai 2019  Regionalanlass im Gipsmuseum Schleitheim 

- 14. Juni 2019  Monatsversammlung und Grillplausch bei Wein Stamm, Thayngen 

- 07. September 2019  Besichtigung Gasser Felstechnik, Obwalden. Zusammen mit der Sektion  

Winterthur. 

- 06. Dezember 2019  Monatsversammlung und Jahresschlusshock im Bowling 5, Thayngen  

- 17. Januar 2020  77. Ordentliche GV im Restaurant Altes Schützenhaus, Schaffhausen 

  

Die Versammlung nimmt das Jahresprogramm einstimmig an.  

 

 

 

12. Ehrungen 
 

Mitgliedsjahre: 

 

60 Jahre   Flum Albert   01.04.1958 

 

45 Jahre    Arbenz Heinrich  01.09.1973 

    Musso Yvone   13.12.1972 

    Wäckerlin Otto  01.01.1973 

 

40 Jahre   Leu Rudolf   01.04.1978 

    Schlatter Kurt   01.09.1978 

 

30 Jahre   Graf Hansjörg   01.03.1988 

    Hirsiger Erich   01.03.1988 

 

25 Jahre   Lacher Adrian   01.03.1993 

    Neukomm Robert  01.07.1993 

 

 

Runde Geburtstage: 

 

75 Jahre   Greutmann Hans  25.03.1943 

 

70 Jahre   Friedemann Walter  16.04.1948 

 

 

Alle Jubilare erhalten unter Applaus Wein oder ein Baukaderabzeichen. 
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13. Verschiedenes 

 

 

a) Lohn- und Vertragsverhandlungen 

 

Die Sozialpartner haben sich auf eine generelle Lohnerhöhung von Fr. 80.00 Fr. für das Jahr 2019 sowie 

nochmals 80.00 Fr. im Jahr 2020 geeinigt. 

Neu sind 25 Stunden statt 20 Stunden Gleitstunden pro Monat möglich. Die Verkehrswegebauer werden mit 

den Gleitstunden der Bergregionen angepasst.  

Der neue LMV sollte per 01.04.2019 rechtsgültig sein. 

 

Der GAV der Holzbauer wurde auf den 01.01.2018 komplett revidiert und wird somit im Jahr 2019 nicht 

angepasst.  

 

Beim in die Jahre gekommenen Bauführervertrag hat sich auch 2018 nichts geändert. Die Bauführer-

Toolbox ist immer noch auf der Baukaderseite aufgeschaltet, wo Vorlagen, Checklisten etc. heruntergeladen 

werden können. 

 

b) Aus- und Weiterbildung 

 

Der Präsident ruft die Mitglieder auf, regelmässig an Kursen und Veranstaltungen in Effretikon oder Sursee 

teilzunehmen. Die Kurse sind auf der Internetseite des Ausbildungszentrum Effretikon ausgeschrieben, wie 

auch auf den Flyern in unserer Verbandszeitschrift. 

Ebenfalls laufen die berufsbegleitenden Vorarbeiterschulen in Zürich weiter. 

 

c) Parifondsrückforderungen 

 

Michael Zulauf macht die GV darauf aufmerksam, dass der Parifonds bis zu 5 Jahren zurückgefordert 

Formular wird neu per Post den Mitgliedern zugestellt. Es bleibt Sache des Arbeitnehmers dieses Formular 

auszufüllen und vom Betrieb unterschreiben zu lassen.   

Die Einsprache der UNIA betreff Parifondsauszahlung an uns ist immer noch offen und daher kann es bei 

Auszahlungen zu Verzögerungen kommen.  

 

d) Mitgliederwerbung  

 

Unsere Sektion konnte den Bestand nicht erhöhen. Michael Zulauf appelliert an die Versammlung, Werbung 

für unseren Verband zu machen. 

Der Mitgliederbestand Gesamtschweizerisch betrug per 01.01.2019: 4930 Mitglieder (Minus 2 

Mitglieder). 

Novatrava hat sich um 82 Mitglieder auf 612 Mitglieder vergrössert und der Jungkaderverband ist auf  

60 Mitglieder geschrumpft. Der Grund sind die Übertritte in den Baukaderverband. 

 

e) FAR 

 

Beim FAR haben sich für das Jahr 2019 einige Änderungen ergeben. Der BVG Anteil wird von 18% auf 

neue 6 % reduziert. Neu sind 30% Nebenverdienst möglich. 

Der Arbeitnehmerbeitrag erhöht sich um 0.5% und im Jahr 2020 um weitere 0.25%. Ziel ist es, bis ins 2022 

wieder eine 100% Deckung oder mehr zu erreichen. 

Wer in den Genuss des FAR kommen will, muss sich zwingend ein halbes Jahr vorher anmelden. Bei 

Fragen kann man sich an die Geschäftsstelle des Baukaders wenden. 

Markus Roesli wird bis 2022 Baukader Schweiz in der FAR-Stiftung vertreten.  
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f) Pensionskasse des SBV 

 

Markus Leu vertritt weiterhin Baukader Schweiz in deren Kommission. Michael Zulauf dankt ihm für sein 

Engagement.  

 

 

g) Lehrabschlussprüfung 

 

Die Abschlussprüfungen der Schaffhauser Lehrlinge in Effretikon wurden wie folgt absolviert: 

 

Teilnehmer:  19 Stk. davon 1 Repetent 

Bestanden:  12 Stk. 

 

Notendurchschnitt: 

 

Praktische Arbeit:  4.15  Gesamtdurchschnitt Region 3 4.44 

Berufskenntnisse: 4.55       4.61 

Gesamtdurchschnitt: 4.29       4.51 

 

Ein Diplom mit der Note 5.3 oder höher hat dieses Jahr kein Kandidat erreicht. 

Es war aus Schaffhauser Sicht ein sehr schwacher Jahrgang, was sich mit den Noten und der hohe 

Durchfallquote klar wiederspiegelt. Dafür gab es in diesem Jahrgang keine Lehrvertragsauflösung. 

 

Der Präsident bedankt sich an dieser Stelle bei den Experten aus unserer Sektion für Ihren Einsatz. 

Dies sind: Marc Gutknecht 

  Peter Marchi 

  Peter Vonderach 

  Jürg Wanner   

  Ralf Rosenberger  

  Harry Kern 

  Scilipoti Marco 

  Meier Raphael 

  Kreuzer Sebastian 

  Geuggis Dominik 

 

Es werden weiterhin Experten gesucht. Interessierte können sich bei Walter Zimmermann melden.  

  

h) Eidgenössische Polierprüfung 

 

Unsere Mitglieder Philipp Bührer, Walter Zimmermann und Martin Hochuli sind weiterhin als Experten für 

unsere Sektion tätig. 

Es waren 196 Teilnehmer an der Prüfung gemeldet, was doch ein enormer Zeitaufwand für die Experten 

bedeutete. Von unserer Sektion absolvierte Simon Schudel die Prüfung.  

 

 

i) Zentralvorstand/Geschäftsstelle 

 

Zentralpräsident:  Pius Helg (Ostschweiz) 

Vizepräsident:   Alfred Thommen (Bern) 

Weitere Mitglieder:  Viktor Erdin (Nordwestschweiz) 

    Urs Pfründer (Zentralschweiz/Tessin) 

    Heinz Moser (ZH/SH) 

    Markus Roesli (ZH/SH)  

    Martin Schönholzer (Bern) 
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Der Zentralvorstand wird an der Delegiertenversammlung für das Jahr 2019 neu gewählt. Für den 

zurücktretenden Heinz Moser wurde ein geeigneter Kandidat gefunden. Markus Roesli wird 2022 ebenfalls 

zurücktreten. Auch da müssen wir einen Nachfolger aus unserer Region finden. 

Auf der Geschäftsstelle gab es auch im Jahr 2018 wieder einige Änderungen, die auf unserer Internetseite zu 

finden sind. 

 

j) Regionalvorstand 

 

Präsident:  Erik Schindler  Sektion Limmattal 

Kassier:  Max Ricci  Sektion Schaffhausen 

Aktuar/ Stv.  Michael Zulauf Sektion Schaffhausen 

 

 

k) Geschäftsprüfungskommission 

 

Nach wie vor vertritt Roman Flückiger unsere Region (Zürich und Schaffhausen) in der GPK. 

Der Präsident dankt Ihm für sein Engagement in dieses Gremium.   

 

 

l) Nationale Anlässe 

 

Baukader Schweiz wird dieses Jahr an der BAUMAG Luzern einen Stand mit Informationen und Vorträge 

über bauen mit BIM betreiben. 

Der Cadré d`or wird erst 2020 in neuer Form durchgeführt. Austragungsort wird Thun sein. 

 

m) Fragen 

 

Von Seite der Versammlung kommen keine Fragen. 

 

n) Wortmeldungen 

 

Als erstes spricht Markus Roesli zur Versammlung.  Er überbringt die Grussworte der FAR-Stiftung und der 

Sektion Zürich. Markus Roesli spricht die schwierige Suche für die Besetzung von Vorstandsämter an und 

wirbt für einen Nachfolger auf 2022 in die GPK. 

 

Heinz Moser, Mitglied vom Zentralvorstand, überbringt die Grussworte der Geschäftsstelle. Er spricht über 

die Verhandlungen des neuen Baukadervertrages. Moser hofft, dass bis im Frühling die Verhandlungen 

abgeschlossen sind und einen neuen Baukadervertrag präsentiert werden kann. 

 

Walter Schnelli, Präsident Baumeisterverband Schaffhausen/Weinland bedankt sich für die Zusammenarbeit 

mit unseren Baukadern und für die geleistete Arbeit in den verschiedenen Gremien. Er berichtet von den 

Schwierigkeiten der Verhandlungen über einen neuen LMV. Für ihn und den Baumeisterverband 

Schaffhausen/Weinland, ist der Abschluss des neuen LMV trotz Kompromisslösungen ein gutes Ergebnis. 

Walter Schnelli lädt den zurückgetretenen Präsidenten Michael Zulauf an einen Handballmatch der Kadetten 

Schaffhausen ein. Eine schöne Geste.  

 

Als weiterer Redner spricht Erik Schindler, Vertreter Regionalvorstand, zur Versammlung. Er spricht den 

guten Zusammenhalt in der Region an und hofft auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit mit dem neuen 

Vorstand unserer Sektion. 

 

Louis Keller, Präsident Sektion ZH-Oberland und Marco Sonego, Präsident Sektion Winterthur, überbringen 

die Grüsse ihrer Sektionen.   
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o) Dankesworte 
 

Der Präsident spricht zum Schluss des ersten Teils der 76. Generalversammlung noch diverse Dankesworte 

aus. 

Er bedankt sich bei den Gästen und Mitgliedern für Ihr Erscheinen und unseren Sponsoren, Gönnern, 

Firmen etc., die uns in irgendeiner Form unterstützen. Bedanken möchte er sich auch beim Vorstand für die 

gute Zusammenarbeit im letzten Jahr. 

Ein herzlicher Dank geht an die HGC Schaffhausen für die Unterstützung durch das ganze Jahr.  

Ein spezieller Dank geht an den Baumeisterverband Schaffhausen/Weinland für das Sponsoren des Apéro. 

 

 

p) Schlussworte 

 

Michael Zulauf spricht zum letzten Mal zur Versammlung und wünscht dem neuen Präsidenten und 

Vorstand weiterhin viel Erfolg. 

Er schliesst die speditiv geführte 76. Generalversammlung um 19.45 Uhr und lädt alle Anwesenden zum 

Nachtessen ein. 

Ein grosser, langanhaltender Applaus beendet die GV und ist nochmal ein Zeichen der Wertschätzung von 

der grossen Arbeit die Michael Zulauf und auch Erich Hirsiger für unsere Sektion geleistet haben. 

Vielen, vielen Dank!! 

 

 

Thayngen, Im Januar 2019     Der Aktuar 

        Philipp Bührer 
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